
Chers amis du Christ serviteur, 

Nous avons vécu un très heureux moment dimanche dernier lorsque nous avons 
célébré tous ensemble le Dimanche de l’engagement. Qu’il est important de 
rendre grâce au Seigneur pour tous les dons et les charismes qu’Il sème au 
milieu de nous dans des cœurs remplis de générosité. Plusieurs ont manifesté 
leur joie et leur reconnaissance. Ça me rappelle spontanément cette parole de 
Jésus : « Que votre joie soit parfaite! » (Jn 16,24) 

Dans l’Évangile d’aujourd’hui, les Apôtres ont peine à entrer dans la joie de 
Dieu. Dieu est le plus généreux des bienfaiteurs. Il nous prodigue tout ce dont 
nous avons besoin pour vivre à chaque instant, nous comble d’amour et 
d’amitié. Il nous a appelé, par le Baptême, à être ses enfants! Mais plus que 
tout, Il se montre généreux en se donnant Lui-même. Il se donne à nous dans la 
crèche et encore davantage sur la Croix. Le Fils de Dieu accepte notre condition 
d’homme et ensuite Il accepte la mort la plus atroce et humiliante qui soit. 
Lorsque Jésus nous recommande de toujours nous placer à la dernière place, 
c’est une nouvelle façon, à peine voilée, de nous inviter à l’imiter. 

Devenir enfant – et comprenons-le bien, il s’agit d’enfant de Dieu – est la tâche 
de toute une vie. L’enfant possède bien des qualités qui se perdent avec l’âge 
et les épreuves de la vie : la candeur, la franchise, la capacité de s’émerveiller, 
la confiance spontanée. Mais on nous a trop souvent dit : « Toute vérité n’est 
pas bonne à dire! » et « C’est toujours pareil! » et « Fais attention! » Être 
adulte signifierait-il devenir cynique et blasé? L’enfance spirituelle n’a rien 
d’enfantin, bien au contraire. On pourrait même dire que l’enfance spirituelle, 
si on la comprend bien, est synonyme de l’expression « adulte dans la foi » 
qu’on retrouve chez saint Paul. 

Plaise à Dieu que nous puissions vivre dans cet esprit de simplicité, d’accueil et 
de confiance. Jésus nous a déjà ouvert le chemin. Avons-nous si vite oublier que 
seul Lui est le Fils de Dieu? Toute la personne de Jésus est marquée par le fait 
qu’Il est enfant de Dieu. C’est le Cœur d’un Enfant qui a été livré, puis torturé 
et assassiné… Et c’est encore un Cœur d’enfant qui est ressuscité et qui s’est 
moqué de la mort qui n’a pas pu le retenir. Lui le Christ, Dieu en personne, s’est 
mis à la dernière place par amour pour nous. C’est pourquoi Il a été exalté au-
dessus de toute la création! Oserons-nous suivre ses pas? 

Avec ma prière, Abbé Jean-Sébastien 

 

 
 
 
Lampe du sanctuaire : La lampe du sanctuaire brûlera durant la semaine 
du 22 septembre aux intentions des personnes malades 
 
Offrandes du 15 septembre =555$ 



 
INTENTION DE MESSES 
 
Dimanche le 22 septembre 
Orphée Bayard, ptre St-Urbain-Premier 
Raymond Cloutier 
Édouard Denault 
Agathe Dulude 
Rose-Marie et Léo Myre 
Mercredi le 25 septembre 
Agathe Gagnier 
Anaïs Primeau 
Jeudi le 26 septembre 
Maurice Faubert 
Huguette L’Écuyer 
Dimanche le 29 septembre 
Marc Colpron 
Agathe Jodoin 
Fernande Lazure 
Roméo Lazure 
Irénée Desgroseilliers 

 
 
 
11h00 
Françoise 
Son neveu Alain 
Liliane Ricard 
La famille 
Leurs enfants 
08h30 
Parents et amis aux funérailles 
Parents et amis aux funérailles 
08h30 
S.S.J.B. Valleyfield 
Parents et amis aux funérailles 
11h00 
Linda et Guy Riendeau 
Parents et amis aux funérailles 
Testament 
Testament 
Serge, Annie-Claude et les enfants 
 

  

 
À VOS PRIÈRES 
Monsieur Luc Meunier, décédé le 27 août à l’âge de 59 ans. La funérailles a eu 
lieu à Sainte-Martine le 21 septembre 2024. 
Nos plus sincères condoléances à la famille éprouvée ! 
 

 
SONT ENTRÉS DANS LA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE DE SAINTE-MARTINE 

Samedi le 21 septembre 
Flavie, fille d’Audrey Mercille et de François Lazure 
Dimanche le 22 septembre 
Romy, fille de Natacha Charrette et de Pascal Primeau 
Axel et Élie, filles d’Alexandra Rodier et de Jasmin Primeau 
Mila, fille de Sarah-Michèle Rodier et de Jean-Christophe Caron  
Félicitations aux heureux parents ! 
 
 
 
CLUB 800 
Merci de participer à  cette campagne de financement annuelle, pour vous 
procurer des billets, veuillez communiquer avec le bureau de la paroisse au  
450 427-2106 ou auprès des nombreux et fidèles vendeurs. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 



 

MESSAGE PASTORAL DE MGR SIMARD POUR L’ANNÉE PASTORALE 2024-2025 

PÈLERINS D’ESPÉRANCE…ENSEMBLE CONTINUONS À BÂTIR LE ROYAUME 

Chères diocésaines, chers diocésains, 

Avec vous, et pour vous, je continue d’œuvrer à édifier cette Église locale 
qu’est notre beau diocèse de Valleyfield, diocèse que nous aimons et que nous 
voulons ouvert sur le monde et résolument engagé dans la construction du 
Royaume de Dieu. Confiant en la présence du Christ ressuscité parmi nous et 
sous la mouvance de l’Esprit, continuons à marcher ensemble dans 
l’accomplissement de notre mission d’être témoins d’espérance, de foi et de 
charité pour notre monde ébranlé par les fléaux de la violence, de l’injustice, 
de l’indifférence et de la haine. Continuons à être à l’écoute les uns des autres, 
à l’écoute de notre monde et de notre terre, notre maison commune, à l’écoute 
de la Parole et de l’Esprit pour discerner les chemins à prendre pour répandre la 
Bonne Nouvelle et répondre à cette soif de bonheur, de lumière et de paix 
présente en tout être humain. Continuons à nous engager dans nos 
communautés chrétiennes qui ont tant besoin de nos mains, de nos talents et de 
nos cœurs non seulement pour subsister mais pour croître. 

Le pape François a voulu que le Jubilé 2025 soit sous le signe de l’espérance. 
Pourquoi ce choix? Il en donne la raison dans sa lettre de promulgation ‘Spes non 
confundit / L’espérance ne déçoit pas (Rom 5,5)‘ : « l’imprévisibilité de l’avenir 
suscite des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la 
sérénité au découragement, de la certitude au doute…Puisse le Jubilé être pour 
chacun l’occasion de ranimer l’espérance ». Le Synode sur la synodalité nous 
invite à poursuivre notre marche. Le Jubilé nous appelle à faire route ensemble, 
à vivre la nouvelle année pastorale sous la forme d’un pèlerinage. Notre vie 
chrétienne a besoin de stimulants, de moments forts pour se nourrir et se 
fortifier. Ainsi en est-il de l’espérance que nous devons sans cesse ranimer si 
nous voulons qu’elle demeure fondée sur l’Amour du Christ et inébranlable 
devant les difficultés et les menaces qui peuvent nous en séparer. 

Dans le cadre de ce pèlerinage, nous sommes conviés à dire une parole 
d’espérance, à exprimer notre confiance en l’avenir d’un monde meilleur et 
notre certitude en la croissance du Royaume; nous sommes appelés à témoigner 
de la victoire de l’amour sur la haine, de la lumière sur les ténèbres, de la vie 
sur la mort, spécialement en face de la souffrance et des atteintes à la vie et à 
la dignité de la personne. Enfin nous sommes interpelés à agir, à être des signes 
d’espérance par notre engagement pour la paix et la sauvegarde de la création, 
par notre solidarité avec les pauvres, les migrants et les personnes exclues de 
notre société comme les détenus, par notre proximité avec les enfants, les 
jeunes, les malades et les personnes âgées. 

Ensemble, unis dans la prière, habités de la Parole de Dieu, forts de la présence 
de Dieu Père, Fils et Esprit, par l’intercession de Marie notre Mère et de Sainte 
Cécile, notre patronne, soyons les pèlerins d’une espérance joyeuse et 
contagieuse ! 

 
 
 
 
 
 


